ATRACTIVOS TURÍSTICOS COMUNA DE FUTALEUFÚ





ATRACTIVOS TURÍSTICOS

LAGUNA ESPEJO

Para muchos, esta escénica laguna es el corazón del pueblo de Futaleufú. En un día claro se puede ver el reflejo de Los Andes en su tranquila superficie que le da nombre al lago. Es un gran destino para ver el atardecer o el amanecer. Cerca de la laguna también se encuentra el centro de cultura de Futaleufú, el estadio municipal y la oficina de turismo. Todos estos están ubicados a orillas de la laguna al final de la calle Piloto Carmona rumbo a Argentina (Municipalidad de Futaleufú, 2025).



Laguna Espejo Fuente: Municipalidad de Futaleufú

MIRADOR TORRE DE AGUA

El comienzo del sendero se encuentra detrás de la Laguna Espejo y se accede a través de una serie de escaleras a una vista pintoresca y panorámica del pueblo de Futaleufú, cerro Teta y laguna Espejo (Municipalidad de Futaleufú, 2025).

MIRADOR CERRO LA BANDERA

La distancia hasta la cima del mirador es de unos dos kilómetros y ofrece una magnífica vista del río Espolón y la parte noroeste del valle. El comienzo del sendero a la Bandera se encuentra al noroeste de la ciudad. Para acceder al comienzo del sendero, debe pasar por una propiedad privada donde el propietario cobra una pequeña tarifa por persona (Municipalidad de Futaleufú, 2025).



Mirador Cerro La Bandera Fuente: Municipalidad de Futaleufú

RESERVA NACIONAL FUTALEUFÚ

En el lugar se puede apreciar el paisaje de la cordillera de los Andes, así como al curso en forma de cinta del río Futaleufú. Se puede acceder a diferentes senderos y miradores (Municipalidad de Futaleufú, 2025).



Reserva Nacional Futaleufú Fuente: Municipalidad de Futaleufú



CERRO CÓNICO

En esta parte del valle se puede ver la cordillera que separa Chile y Argentina. Estas montañas también forman parte de la Reserva Nacional de Futaleufú. Esta región tiene poco tráfico y es el hogar del raro huemul, una especie de ciervo en peligro de extinción que es nativa de las montañas chilenas y argentinas (Municipalidad de Futaleufú, 2025).



Cerro Cónico Fuente: Municipalidad de Futaleufú

MIRADOR CAÑÓN DEL INFIERNO

Desde este mirador se puede ver el río Futaleufú corriendo por el infame Cañón del Infierno. Para su acceso se debe seguir la bifurcación derecha de la carretera después de pasar el puente Gélvez (Municipalidad de Futaleufú, 2025).



Mirador Cañón del Infierno Fuente: Municipalidad de Futaleufú

LAGUNA PINILLA

El sendero a este mágico lago alimentado por glaciares serpentea a través de una serie de bosques nativos y arroyos que brindan una de las vistas más espectaculares de todo el Valle de Azul. El inicio del sendero está ubicado en el sector Azul a unos 25 kilómetros al sur de Futaleufú (Municipalidad de Futaleufú, 2025).



Laguna Pinilla Fuente: Municipalidad de Futaleufú

PLAYA CHUCAO

Se encuentra a unos 30 kilómetros al sur de Futaleufú. La mayoría de los fanáticos de las aguas bravas usan esta playa como lugar para practicar rafting o kayak en la sección Puente a Puente del río Futaleufú (Municipalidad de Futaleufú, 2025).



Playa Chucao Fuente: Municipalidad de Futaleufú



CERRO MONJAS

TRES

En el sector de Río Azul se puede ver una de las más dramáticas montañas en el área, llamado Cerro Tres Monjas. Los lugareños le dieron este nombre debido a su forma única, de tres agujas que se elevan sobre todo el valle (Municipalidad de Futaleufú, 2025).



Cerro Tres Monjas Fuente: Municipalidad de Futaleufú

LAGO LONCONAO

Es el único lago del valle que no se alimenta de glaciares, sino de acuíferos subterráneos. Está rodeado de hermosas vistas de los Andes y se encuentra a 10 kilómetros de Futaleufú en dirección sur hacia Chaitén por la Ruta 231 (Municipalidad de Futaleufú, 2025).



Lago Lonconao Fuente: Municipalidad de Futaleufú

EL ESPOLÓN

El sector de Espolón es un valle hermano de Futaleufú, tallado por glaciares al que puedes acceder a través de una barcaza. Este encantador sector rural, se encuentra a medio kilómetro del lado noroeste de Puerto Poletto, en la orilla del lago. Se dice que la razón del nombre Espolón es que, si se observa el lago desde las alturas tiene la forma del espolón de un barco. Por años este sector ha sido el que ha tenido menor conectividad con el pueblo, hasta que en el año 2007 se implementó una barcaza para el transporte de pasajeros, antiguamente se debía realizar una travesía que se hacía a caballo en jornadas de varios días, las rutas eran de frondoso bosque y al igual que los otros sectores solo existían huellas y quebradas estrechas, en algunos puntos había que adentrarse en las aguas del lago para poder seguir camino, sobre todo en época de invierno (Municipalidad de Futaleufú, 2025).

Río Espolón es una excelente opción para realizar rafting familiar o flotadas y es también un gran lugar para principiantes en el kayak de aguas blancas; para practicar estos dos deportes, es indispensable contratar los servicios de una empresa que cuente con guías certificados. También es un lugar ideal para contemplar la naturaleza y pasar una tarde junto al río (Municipalidad de Futaleufú, 2025).



Sector El Espolón Fuente: Municipalidad de Futaleufú



PUENTE LA DIFICULTAD

Se ubica 150 metros antes de cruzar el puente el Azúl por la carretera principal, luego de debe tomar el camino de ripio de la izquierda. Desde este puente se puede ver las aguas del río Azúl unirse a las aguas del Futaleufú. (Municipalidad de Futaleufú, 2025).



Puente La Dificultad Fuente: Municipalidad de Futaleufú



CELEBRACIONES ESPECIALES, FIESTAS RELIGIOSAS Y POPULARES

FIESTA COSTUMBRISTA EL ARRIERO

La comunidad de Río Azul organiza e invita a las comunidades vecinas y visitantes a vivir las tradiciones en este evento, donde se puede disfrutar de diferentes comidas como asado de vaquilla, empanadas, rincón dulce, confites y venta de bebidas; todo amenizado por música en vivo de cultores locales e invitados (Municipalidad de Futaleufú, 2025).



Fiesta Costumbrista El Arriero Fuente: Municipalidad de Futaleufú

FIESTA COSTUMBRISTA "EL PILCHERO"

En febrero, en el sector rural de El Espolón, se lleva a cabo esta fiesta costumbrista, que constituye una actividad gratuita para sus visitantes, donde se realizan degustaciones de rica gastronomía, venta de artesanía, juegos típicos y música en vivo (Municipalidad de Futaleufú).

FIESTAS PATRIAS

Con paisajes de ensueño en plena Patagonia y un ambiente único, Futaleufú se convierte en el escenario perfecto para vivir estas fiestas, que cada año reúnen a familias y turistas en torno a la identidad nacional (https://short.do/b111HK).

Durante la celebración los asistentes puedes disfrutar de diversas actividades como competencias de cueca, música folclórica, carreras a la chilena, juegos típicos rurales, talleres de confección de volantines y remolinos, tejidos a telar, campeonato de fútbol, esquilazos, desfiles entre otras. Todo acompañado de comidas típicas de la zona (https://short.do/b111HK).



Afiche Fiestas Patrias, 2025 Fuente: https://short.do/b1I1HK



BIBLIOGRAFÍA

Municipalidad de Futaleufú. https://www.futaleufu.cl/

Portal Fiestas Costumbristas.

https://www.fiestascostumbristas.cl/2025/0 8/26/programa-fiestas-patrias-2025-enfutaleufu/